
 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 平成２９年１月１０日発行 

１月号特集 

発行責任者 紺野 宗作 

あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願いします。 

３学期は、各学年とも締めくくりの段階に入ります。子どもたちは、この節目のなかで「今年

こそ」と、新しい年の夢を描いたり目標を立てたりしていると思います。目的意識を高く持っ

た子どもほど確かな成長をしていきます。どうか、各家庭でも家族団らんの中で夢や希望につ

いての会話を心がけてほしいと思います。 

 始業式では、「一年の計は元旦にあり」ということわざについてお話をしました。これは江戸

時代の儒学者安井息軒（そっけん）の言葉ですが、息軒は、「一生の計は少壮の時にあり」とい

う言葉も残しています。意味は「物事を成し遂げるには、年少のうちに（子どもの時に）夢や

目標をもって始めるのが良い」ということです。そして、サッカー日本代表の本田圭佑選手が

小学校の時に「将来の夢」という題名で書いた作文を紹介しました。 

「夢なきところに目標なし、目標なきところに計画なし、計画なきところに実践なし、実践な

きところに成果なし」・・・どんな３学期を送りたいか、しっかりとした自分の目標を立てて３

学期をスタートしてほしいと思います。 

 

遅くなりましたが、学校評価アンケートの結果を報告します。詳細については、裏面のアン

ケート集計結果をご覧下さい。自由記述欄には下記のようなご意見、ご質問がありました。あ

りがとうございました。現段階でお答えできる範囲で回答したいと思います。 

（ご意見・ご質問） 

○あいさつはできていますが、自分からすることはあまりないのでがんばってほしい。中には、声を

かけてもしない子もいます。 

 ・・・・・「あいさつ」は、本校では最重要課題として取り組んでいるところです。今年は特に、

あいさつプラスワン運動といいまして、あいさつだけでなく、あいさつした人に一声か

ける運動もやっています。今後も、継続してあいさつ運動を行い、元気なあいさつがで

きる子どもにしていきたいです。 

 

○勉強(宿題)が多すぎる。遊ぶ時間が少ない。 

  ・・・・・宿題の分量については個々の能力も勘案して出したいと思います。 

 

○運動帽が、値段のわりに安っぽすぎる。半年以内に縫って直さなければならないのは、何とかなり

ませんか。北小などは、もっとしっかりしたつくりになっています。 

 ・・・・・本校の運動帽は、ご指摘のとおりあまり質はよくないと思われます。しかも校章が入っ

ているためにかなり割高です。今後、校章がない運動帽でもよいかどうか、ＰＴＡとも

協議し検討していきたいと思います。 



 
○勉強についていけない時が多少あり、不安になるときもあります。 

 ・・・・・お子さんに不安を感じさせ大変申し訳なく思っています。学校と家庭が連携して子

どもを育てていくことが大切だと思います。お子さんのことで相談したいときは、

どんな小さいことでもけっこうですので、学校にご連絡をいただけるとありがたい

です。 

 

○年に２回の奉仕作業では取りきれない雑草が多い。子ども達が校庭で遊ぶとき、草を何本かむ

しってから遊ぶようになどの決まりを作れば「自分達の大切な校庭」という意識も高まる。 

・・・・・ご指摘のとおり、学校として校庭の除草には苦慮しているところです。今年度も地

区の体育振興会の方が除草を兼ねた校庭整備を何度もしてくださいました。いただ

いたご意見をＰＴＡ役員とも協議し検討していきたいと思います。ありがとうござ

いました。 

 

○駅伝練習で下校の時暗い通学路を子ども達が下校していました。先生は、途中まで付き添って

くださいましたが、その先は、子ども達だけだったので、配慮いただければと思いました。 

 ・・・・・大変ご心配をおかけしました。配慮がかけていたと反省しております。今後も子ど

もの安全管理には万全を期したいと思います。 

 

○自主学習は、何をやったらよいのかがわからずに困る。宿題をやったときの学習カードへの確

認印をお願いします。 

 ・・・・・自主学習は、「宿題さえやればすべての家庭学習は終わり」という考えを払拭し、

子どもの好奇心を高め、進んで学習する習慣を育成する目的で行っているもので

す。何をやったらよいかわからないと悩む行為は大切です。「今、自分にはどんな

学習が必要なのだろうか？」と振り返り、そのことを繰り返すうちに、自分に必要

な学習ができるようになります。まずは、授業でやったことを思い出しその復習を

することから行うとよいと思います。 

 

（下記のようなご意見が寄せられました。ありがとうございました。） 

 

○先生方が一丸となって子ども一人ひとりに目を配ってくださっているのがよく感じられる学

校だと思います。 

○子ども達が健やかに成長できるよう、これからもご指導をどうぞよろしくお願いいたします。 

○学校職員の皆様には、子ども達のためにいろいろな努力をしていただいて、ありがとうござい

ます。 

○学校がとても楽しいようなので安心しております。これからもよろしくお願いいたします。 

○石井小のHPの中で自立心①～⑳までのようなお話を聞きたい（読みたい）です。校長先生の

学校だよりから、子ども達のことだけでなく、親子関係やわが身を振り返るのにもいろいろと

学ばせていただいております。（中略）学校（先生方）の努力とともに、保護者（親）側も共

感し子どもの心と体の成長をともに支え、応援し「人間力の向上」できるよう親もがんばりた

いです。 

○今まで、「学校に行きたくない」といったことがありません。先生方が本当によくしているか

らです。本当に感謝しています。ありがとうございます。 

○子ども達の悩みやいじめにも素早い対応をしていただきありがとうございます。  


